



MINISTÈRE DES ARMÉES

*Liberté
Égalité
Fraternité*

COMMUNIQUÉ DE PRESSE DU MINISTÈRE DES ARMÉES

À Paris, le 14 décembre 2022

Marie-Laure Buisson lauréate du prix littéraire de l'armée de Terre - Erwan Bergot

- **La remise du prix littéraire de l'armée de Terre s'est tenue le 13 décembre à l'Hôtel national des Invalides.**
- **Marie-Laure Buisson a été récompensée pour son ouvrage, Femmes combattantes, qui exalte le portrait de sept femmes héroïques modernes.**
- **La mention spéciale a été décernée à l'ouvrage Les écrivains sous les drapeaux, écrit par un collectif d'auteurs, dirigé par Jean-René Van der Plaetsen.**

Depuis 1995, le prix littéraire de l'armée de Terre récompense chaque année « un ouvrage contemporain de littérature française qui témoigne d'un engagement actif, d'une véritable culture de l'audace au service de la collectivité ».

Parmi une sélection prestigieuse de 11 ouvrages, c'est Femmes Combattantes de Marie-Laure Buisson qui a remporté le prix Erwan Bergot : « C'est probablement le plus beau prix littéraire auquel je pouvais prétendre, parce que c'est un prix décerné par l'institution militaire qui concentre tant de valeurs qui me sont chères ». Dans ce livre, l'autrice dresse le portrait de sept femmes héroïques des XX^e et XXI^e siècles rendues invisibles par la « grande histoire ». Issues de différentes époques, origines culturelles ou religieuses, l'histoire de ces femmes commence dans la lutte contre le nazisme, en Indochine, en passant par la Syrie ou le Mali, montrant que chaque guerre a connu son lot d'héroïnes.

À travers cet ouvrage, l'autrice cherche avant tout à valoriser le parcours de ces femmes qui évoluent dans un milieu éminemment masculin. Avec finesse, elle décrit la détermination indéfectible et le patriotisme chevillé au corps de ces femmes capables du même courage que leurs pairs.

Une mention spéciale est également décernée à l'ouvrage Les écrivains sous les drapeaux, fruit de cinq jours passés au sein des régiments des Troupes de marine et rédigé par un collectif mené par Jean-René Van der Plaetsen. Cette œuvre relate la rencontre de ces auteurs avec les militaires des Troupes de marine afin de partager le quotidien de ceux qui défendent nos libertés.

La remise du prix littéraire de l'armée de Terre - Erwan Bergot rappelle à quel point la littérature est essentielle pour transmettre les valeurs de l'armée de Terre, comme en témoigne la lauréate : « la littérature est indispensable car elle condense, dans des histoires accessibles à tous [...], des faits qui sont pétris de ces valeurs nécessaires pour diffuser l'esprit de défense, pour comprendre le passé et préparer l'avenir ».

Contacts media :

SIRPA Terre
sirpat.medias@gmail.com
06 50 69 19 88

Centre media du ministère des Armées
media@dicod.fr
09 88 67 33 33

Délégation à l'information et à la communication de la défense

DICoD

Centre media du ministère des Armées
60 boulevard du général Martial Valin
CS 21623 - 75009 Paris Cedex 15

